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Депутаты фракции 
«СРЗП» воздержались от 
голосования по проекту 
бюджета на следующую 
трехлетку в третьем чтении. 
Социальные расходы казны 
возрастают недостаточно, 
поскольку Правительство 
и думское большинство не 
учли предложения «СРЗП». 
Подробно позицию фракции 
представил её руководитель 
Сергей Миронов.

«Наша фракция в третьем 
чтении, как и во втором, не под-
держала проект бюджета. Мы 
воздержались при голосова-
нии, – отметил он. – Во втором 
чтении были приняты поправ-
ки на восемь трлн рублей. Не-
сколько увеличились расходы 
на здравоохранение, образо-
вание, культуру. Но мы считаем, 
что и этого роста недостаточ-
но. В проекте Альтернативного 
бюджета нашей фракции мы 
предлагали повысить расходы 
на эти сферы до минимально 
необходимого уровня – а это 7, 
7, и 3% от расходов казны. Но 
коллеги не учли ни положения 
нашего бюджета, ни наши по-
правки ко второму чтению».

Поправками депутаты 
«СРЗП» также предлагали уве-
личить социальные расходы в 

ПОЧЕМУ СРЗП ПРОТИВ 
БЮДЖЕТА-2025

общей сложности на 260 млрд 
рублей.

«Нас не устраивает, что про-
ект бюджета не содержит новых 
масштабных демографических 

мер, – продол-
жил Сергей Миронов. – Пла-
новая индексация всё тех же 
выплат, а ситуация в демогра-
фии давно уже не плановая, а 

экстренная, и нужно соответ-
ственно реагировать. Расши-
рять программу маткапитала, 
увеличивать пособия семьям с 

детьми, принимать предложе-
ния нашей фракции».

Также недостаточны соци-
альные индексации пособий и 
пенсий, которые по-прежнему 
отстают от роста цен и тарифов, 
указал руководитель «СРЗП».

«Соотношение средней 
пенсии к средней зарплате 
в следующем году снижает-
ся до 23,5%. В 2018 году, на 
старте пенсионной реформы 
было 32%, – напомнил Сер-
гей Миронов. – А должно быть 
как минимум 40%: пенсия 
должна составлять почти по-
ловину средней зарплаты, у 
нас – меньше одной четверти. 
При этом наш Альтернатив-
ный бюджет предусматривал 
не только рост пенсий, про-
житочного минимума, других 
социальных стандартов, но и 
отмену пенсионной реформы. 
Мы показывали, как и чем мож-
но обеспечить эти важнейшие 

социальные ре-
шения: расходы в 
нашем бюджете 
увеличивались на 
8,1 трлн, дохо-
ды – на 9,3 трлн 
рублей. За счет 
пересмотра нало-
говой, экономи-
ческой политики, 
ухода от тех ли-

беральных «лекал», которых 
по-прежнему во многом при-
держивается Минфин».

Сергей Миронов: «Наш Альтернатив-
ный бюджет предусматривал не толь-
ко рост пенсий, прожиточного мини-
мума, других социальных стандартов, 
но и отмену пенсионной реформы»

О самом главном

В Госсовете РК

Депутаты Госсовета РК 
ударно потрудились в осен-
нюю сессию. Перераспре-
деляли дополнительные 
доходы, делили деньги на 
выполнение наказов избира-
телей, корректировали льго-
ты, нарезали избирательные 
округа. Было принято не-
сколько десятков законов, 
в том числе самый главный 
финансовый документ – 
бюджет на ближайшие три 
года. 

Бюджет-2025
Депутаты большинством 

голосов сразу в двух чтениях 
приняли предложенный пра-
вительством республики бюд-
жет на 2025-й и последующие 
два года. Согласно документу, 
доходы региона в следующем 
году составят 109,2 миллиар-
да, а расходы - 123,9 миллиар-
да рублей. Дефицит утвержден 
в размере 14,7 миллиарда ру-
блей. Как и прежде, примерно 
две трети всех расходов бу-
дут направлены в социальную 
сферу: образование, здраво-
охранение, социальную поли-
тику, спорт и культуру. Бюд-
жетные инвестиции в 2025 
году составят 6,8 миллиарда 
рублей. Дорожный фонд уве-
личится до 12,2 миллиарда. 

Татьяна Саладина, руко-
водитель фракции «Справед-
ливая Россия – За Правду»:

- Бюджет на ближайшие три 
года приняли. К сожалению, на 
решение многих болевых точек 
республики денег не хватает. 
Например, в бюджет не заложе-
ны средства на подготовку про-
ектно-сметной документации 

по строительству станции водо-
подготовки и модернизации се-
тей водоснабжения в Инте; по 
реконструкции Усинского водо-
вода; по передаче в федераль-
ную собственность аэродрома 
Воркуты, по ремонту участка 
автодороги Кожва - Чикшино. 
Это означает, что, если вовре-
мя не будут представлены не-

обходимые документы, мы не 
получим софинансирование из 
федерального бюджета. 

Налоговые 
льготы

Участники СВО в 2025 году 
не будут платить транспорт-
ный налог за один автомобиль 
мощностью двигателя до 200 
лошадиных сил. До 2029 года 
включительно продлены нало-
говые льготы по транспортному 
налогу в виде пониженной на 
50% ставки для организаций и 
предпринимателей, которые 
занимаются регулярными пе-
ревозками пассажиров. Речь 
идет о транспорте, который за-
действован в пассажирских пе-
ревозках и использует природ-
ный газ в качестве моторного 
топлива.

До 2027 года пролонгиро-
ваны «налоговые каникулы» для 
впервые зарегистрированных 
предпринимателей, применя-
ющих упрощенную систему на-
логообложения или патентную 
систему по отдельным видам 

деятельности. Для них в первые 
два года будет нулевая ставка.

Новая схема  
избирательных 
округов

Депутаты утвердили поста-
новление о новой схеме од-
номандатных избирательных 
округов для выборов в Госсовет. 
Предыдущая схема принима-
лась еще в 2015 году и за про-
шедшие десять лет численность 
населения в городах и районах 
значительно изменилась. Поэ-
тому пришлось менять и грани-
цы округов, при этом общее их 
число осталось прежним – 15.

Так, в Воркуте вместо двух 
округов по схеме 2015 года 
останется только один, в Южном 
округе вместо четырех районов 
– Сыктывдинского, Сысольско-
го, Койгородского и Прилуз-
ского, останется три. Сыктыв-
динский район вместе с частью 
Сыктывкара войдет во вновь 
созданный Сыктывдинский 
округ, в Печорский округ - Пе-
чорский и Вуктыльский районы.

(Окончание на 2 стр.)
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Осень 2024 года была на-
сыщенной на события для 
Печорского отделения пар-
тии.

По приглашению Печор-
ского отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ПА-
ТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ Виктор 
Гончаров, депутат Совета МО 
МР «Печора», принял участие в 
митинге, посвященном состо-
янию дороги Чикшино - Кожва.

«Не верю в эффективность 
площадной демократии, но не 
смог быть в стороне от народа 
в этом важнейшем вопросе, 
по сути, я и есть часть народа, 
чувствую и позиционирую себя 
именно так.

Как ПРАВДИВО отмеча-
ли многие докладчики, во-
прос выходит далеко за рамки 
транспортно-логистической 
тематики, является важней-
шим при реализации меди-
цинской, транспортной, риту-
альной составляющих а также 
сегмента в области безопас-
ности.

И СПРАВЕДЛИВО было 
замечание от людей - а где 
остальные депутаты? Вас 
устраивает текущее состоя-
ние дороги? И недопланы по 
её возможному ремонту не то в 
26, не то в 27 году. При наличии 
средств, которых у нас хрони-
чески не хватает.

Надеюсь, организаторы 
составят обращения, о кото-
рых упоминали в повестке. 
Со своей стороны обязуюсь 
помочь со сбором подписей» 
- так прокомментировал собы-
тия Виктор Гончаров на своей 
странице ВКонтакте. 

К справедливороссам под-
тягиваются печорцы. На встре-
чах с активистами задают на-
сущные вопросы, ответы на 
которые публикуем в офици-
альной группе ВКонтакте. Так 
жители Печоры узнали: куда 
обращаться в случае протечки 

Еще раз затронем тему 
неработающих лифтов в 
Усть-Цилемской больнице.  
Пусть эта история послужит 
уроком не только чиновни-
кам, но и всем жителям ре-
спублики, кто предпочитает 
молча терпеть несправедли-
вость. 

Во время рабочей поездки 
в Усть-Цилемский район Татья-
на Саладина проводила прием 
граждан. К ней обратились жи-
тели с. Усть-Цильма и рассказа-
ли, что со дня торжественного 
открытия (10 марта 2024 года) 
нового лечебного корпуса в че-
тырехэтажном здании не рабо-
тают лифты.

Операционная находится на 
четвертом этаже, после опера-
ции медперсонал на носилках 
несут пациента на первый этаж, 
где располагается реанимаци-
онное отделение. Так же на но-
силках поступающих пациентов 
поднимают на четвертый этаж. 
На этом же этаже расположен 
дневной стационар, и больные, 
в том числе маломобильные 
граждане, должны каким-то об-
разом добираться на четвертый 
этаж.

– Контролирующим орга-
нам предстоит разобраться, из 
каких соображений в здании не 
подключены лифты, – пояснила 
депутат. – Уверена, все, кто со-
здал такую ситуацию для мед-
персонала и пациентов, должны 
понести ответственность.

21 октября 2024 года депу-
тат Госсовета РК Татьяна Са-
ладина направила депутатские 
запросы в адрес Прокуратуры 
и Правительства республики по 
поводу неработающего лифта в 
новом здании Усть-Цилемской 
больницы. 

24 октября Татьяна Алексе-
евна озвучила эту историю пе-
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ред депутатами Госсовета РК на 
очередном заседании сессии.  
Тему подхватили телеграм-ка-
налы и СМИ, сначала местные, 
а затем и федеральные. Вско-
ре информация об очередных 
«достижениях» Коми достигла 
телевидения. Журналисты те-
леканала 5-tv даже приезжали 
в Усть-Цильму и сняли сюжет 
с комментариями главврача, 
медперсонала и пациентов. 

Минздрав довольно быстро 
ответил общественности, что 
лифты в новом корпусе боль-
ницы готовы к работе, но их 
нельзя запустить без заключе-
ния договора об обслуживании 
со специализированной орга-
низацией. Проблема в том, что 
в Усть-Цилемском районе и в 
ближайшем радиусе 200 км нет 
такой организации.

Прокуратура в свою очередь 
признала факт нарушения прав 
пациентов и вынесла главврачу 
представление.

В медиапространстве все 
чаще зазвучали вопросы – за-
чем в такой «глуши», где нет 
недостатка свободной земли, 
нужно было строить четырех- 
этажное здание? почему в бюд-
жете не заложили средства на 
обслуживание здания? как мог-
ли принять объект с неподклю-
ченными подъемниками?

Правительство республики 

в срочном порядке изыскива-
ло средства на подключение 
и содержание лифтов. Вскоре 
из бюджета был выделен один 
миллион рублей для решения 
этой задачи. 

5 ноября в Коми сменился 
Глава. Новый врио Ростислав 
Гольдштейн на первой же встре-
че с членами Правительства 
республики как услышал про 
лифты в «Усть-Цилемской боль-
нице, так «стукнул кулаком по 
столу» и приказал заместителю 
Председателя Правительства 
РК Игорю Дягилеву в один день 
решить проблему. 

Дягилеву можно сказать по-
везло - деньги из республикан-
ского бюджета подоспели как 
раз вовремя. И  усть-цилемские 
лифты  заработали в указанную 
высоким начальством дату –  
8 ноября. Все, можно порадо-
ваться за главврача, сотрудни-
ков и пациентов Усть-Цилем-
ской больницы.

Но все же остаются вопросы: 
почему нельзя было обойтись 
без этого позорного инцидента? 
Что мешало главврачу настоять, 
а Минздраву выполнить начатое 
до конца? И главное – почему 
усть-цилемы так долго терпели? 
Хорошо, что хоть кто-то из депу-
татов ездит по городам и весям 
и помогает людям восстанавли-
вать справедливость.

СПРАВЕДЛИВАЯ ПЕЧОРАСПРАВЕДЛИВАЯ ПЕЧОРА

кровли, почему в печорских 
школьных столовых не кормят 
детей пирожками, куда можно 
сдать батарейки и т.д.

В ноябре в очередной раз 
справедливоросы от Печоры 
поддержали акцию «Квадрик 
на СВО» по сбору денежных 
средств в помощь участникам 
спецоперации.

Впервые стали проводить-
ся опросы, результаты кото-
рых используются для опре-
деления приоритетных задач 
партии.  Ведь совсем скоро 
наступит время предвыбор-
ных программ, содержание 
которых частично определят 
сами граждане. 

В Печоре реализуется про-
ект «Справедливый призыв», в 
котором может принять уча-
стие любой желающий житель 
Печоры и Печорского райо-
на. Подробности – в нашей 
группе ВКонтакте vk.com/
srpechora. Переходите по ку-
ар-коду, здесь много интерес-
ного!

Светлана Камейко, Председатель 
Совета местного отделения Партии 

СРЗП в Печорском районе

(Начало на 1 стр.)

Земля для 
многодетных

В январе этого года Указом 
Президента России расшире-
но понятие многодетной се-
мьи. Ими стали считаться и те, 
где воспитываются «взрослые 
дети». Поэтому перечень льгот-
ных категорий, имеющих право 
на получение земельного участ-
ка в собственность бесплатно, 
дополнен семьями, имеющими 
трех и более детей, не достиг-
ших возраста 23 года в случае 
обучения в образовательных 
организациях по очной форме. 
В список добавили и инвалидов 
с детства. 

Увеличены 
сроки 
соцподдержки

Компенсации расходов на 
капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквар-
тирном доме неработающим 
собственникам жилых поме-
щений, достигшим возраста 
70 лет и старше, теперь будет 
бессрочной.

«КОГДА САЛАДИНА СПРАШИВАЕТ, «КОГДА САЛАДИНА СПРАШИВАЕТ, 
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В Госсовете РК

На три года увеличен срок 
действия таких мер соцспод-
держки:

- для многодетных семей 
- компенсация расходов на пе-
ревозку личных легковых ав-
томобилей железнодорожным 
транспортом по маршрутам 
Воркута - Сосногорск и обрат-
но, Инта - Сосногорск и обратно 
один раз в два года. 

- онкобольным - возмеще-
ние расходов на проезд к месту 
обследования и лечения в ме-
дицинские организации Коми и 
обратно (увеличено и количе-
ство поездок с 2 до 4 раз). 

-  для жителей труднодо-
ступных территорий - возмеще-
ния расходов на проезд к месту 
диспансерного наблюдения в 
медорганизации региона и об-
ратно.

Бюджет ФОМСа
Общий объем доходов тер-

риториального фонда обяза-
тельного медицинского страхо-
вания в 2025 году запланирован 
в размере 30,1 миллиарда ру-
блей. Это на 3,7 миллиарда, или 

на 14% больше, чем в 2024 года. 
Такими же будут расходы, то 
есть дефицита средств не пред-
усмотрено. Это позволит уве-
личить финансирование многих 
направлений оказания меди-
цинской помощи населению. 

О льготных 
тарифах

Внесены изменения в ре-
спубликанский закон о льготных 
тарифах в сфере теплоснабже-
ния, водоснабжения, водоот-
ведения, электроэнергетики и 
обращения с ТКО. В частности, 
в льготный перечень потреби-
телей вошли самозанятые, а 
также организации, осущест-
вляющие вывоз жидких быто-
вых отходов от населения и 
приравненных к нему категорий 
потребителей. 

О проверках  
КСП

Госсовет также утвердил 
перечень поручений по про-
ведению контрольных и экс-

пертно-аналитических меро-
приятий Контрольно-счетной 
палатой РК в 2025 году. В пе-
речень, в частности, вошли та-
кие мероприятия:

1) проверка использова-
ния средств, выделенных из 
республиканского бюджета 
Республики Коми в 2024 году 
в виде взносов в уставный ка-
питал акционерного общества 
«Коми дорожная компания»;

2) проверка законности и 
эффективности использова-
ния средств, выделенных из 
республиканского бюджета 
Республики Коми в 2024 году 
и истекшем периоде 2025 года 
на обеспечение населения в 
Республике Коми лекарствен-
ными препаратами, медицин-
скими изделиями и специа-
лизированными продуктами 
лечебного питания (в рамках 
госконтрактов, заключенных с 
ГУП РК «Государственные ап-
теки Республики Коми»);  

3) проверка законности и 
эффективности использова-
ния средств, выделенных из 
республиканского бюджета 
Республики Коми в 2023 году 

на финансовое обеспечение 
затрат, связанных с реали-
зацией проекта по созданию 
индустриального парка «Зеле-
нец» в рамках регионального 
проекта «Акселерация субъек-
тов малого и среднего пред-
принимательства».

На заседаниях сессии де-
путат Т.Саладина задавала 
выступающим уточняющие 
вопросы и вносила предло-
жения. Предложения, как 
обычно, коллеги не поддер-
жали, а на многие вопросы, 
мягко говоря, были не в теме, 
просто не готовы к ответу. В 
чем, например, честно при-
знался председатель Коми-
тета по бюджету, налогам и 
экономической политике. 

Наблюдая такую работу 
законодателей, врио Главы 
РК Ростислав Гольдштейн 
дал совет депутатам: «Когда 
Саладина спрашивает, ког-
да построите дороги и поче-
му не включены денежные 
средства, - не нужно увили-
вать».
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Екатерина ЦЕРТ, руководитель Центра 
защиты прав граждан:

– В 2024 году в Центр защиты прав граждан 
обратилось 777 жителей республики. Наши 
специалисты помогли им составить письма, 
жалобы, обращения в соответствующие 
инстанции.  В результате одержанных побед 
людям было возвращено средств на сумму почти 
5,5 миллиона рублей. 

Вы тоже  можете обратиться за защитой ваших 
прав в Мироновский Центр по адресу:
 г. Сыктывкар, ул. Коммунистическая, 46/4, 
2 этаж. График работы:  
понедельник-пятница – с 09:00 до 17:00. 
Тел: 8(8212)23-92-80.

ПЕНСИИ ПОВЫСЯТ, ПЕНСИИ ПОВЫСЯТ, 
НО И ШТРАФЫ УВЕЛИЧАТСЯНО И ШТРАФЫ УВЕЛИЧАТСЯ

Как обычно, в конце года 
мы информируем наших 
читателей об изменениях в 
законодательстве, пенсион-
ном и социальном обеспече-
нии и в других сферах жизни.

ИНДЕКСАЦИЯ ПЕНСИЙ
С 2025 года пенсии будут 

индексироваться дважды в год: 
1 февраля и 1 апреля. В фев-
рале будет увеличиваться вся 
пенсия, а в апреле – лишь стра-
ховая её часть, исключая фик-
сированную выплату. Февраль-
ский рост будет зависеть от 
инфляции предыдущего года, 
которая в 2025 году ориентиро-
вочно достигнет 4,5%. В апреле 
индексации подвергнется стра-
ховая часть, сформированная 
на основе индивидуального 
пенсионного коэффициента, 
с учётом уровня доходов Со-
циального фонда. Изменения 
затронут всех получателей 
страховых пенсий: по старости, 
инвалидности или потере кор-
мильца. Социальные пенсии 
проиндексируют в апреле еди-
ножды

МРОТ ПОДРАСТЕТ
С 1 января 2025 года МРОТ 

увеличится до 22 440 рублей 
в месяц. Это повышение на 
16,6% по сравнению с предыду-
щим годом. Примерно 4,2 мил-
лиона человек ощутят повыше-
ние МРОТ на своей зарплате. 
Увеличение МРОТ приведет к 
росту декретных, больничных, 
отпускных и пособий по уходу 
за ребенком до полутора лет. С 
Нового года МРОТ будет опре-
деляться исходя из медианной 
зарплаты россиян, что делает 
его более точным показателем 
обеспеченности граждан.

ШТРАФЫ ЗА НАРУШЕНИЕ 
ПДД

С 1 января вырастут штра-
фы за нарушение ПДД. Так, 
за непристегнутый ремень 
штрафные санкции возрастут 
в 1,5 раза – с 1000 до 1500 ру-
блей. Аналогичный коэффи-
циент предусмотрен для нару-
шений скоростного режима: 
вилка 500–5000 рублей уве-
личится до 750–7500 рублей. 
За несоблюдение требований 
дорожных знаков или разметки 

– 750–7500 рублей вместо ны-
нешних 500–5000. Всего штра-
фы вырастут по девяти пози-
циям. Реформа затронет один 
из наиболее чувствительных 
аспектов всей системы ответ-
ственности в сфере нарушения 
ПДД – скидки. Если сегодня при 
оперативной оплате штрафа 
его сумма уменьшается на 50%, 
то с 1 января 2025 года дисконт 
должен сократиться вдвое – до 
25%. Таким образом, в боль-
шинстве случаев сумма штрафа 
в конечном итоге вырастет не 
в 1,5 раза, а более, чем вдвое. 
Для примера: если на текущий 
момент за минимально нака-
зуемое превышение скорости 
придется заплатить всего 250 
рублей (500 рублей со скидкой 
50%), то всего через несколь-
ко месяцев сумма вырастет 
до 562,5 рубля (750 рублей со 
скидкой 25%).

МАТКАПИТАЛ ВЕЛИЧИТСЯ
В 2025 году размер матка-

питала на первого ребёнка уве-
личат до 676 398,58 рубля, а на 

второго и последующих – до 893 
835,55 рубля. Сейчас суммыа 
выплат составляет 630 тысяч 
рублей при рождении первого 
ребёнка и 833 тысячи рублей – 
при рождении второго.

ПРОГРЕССИВНАЯ 
ШКАЛА НДФЛ

С нового года внедряется 
пятиступенчатая прогрессив-
ная шкала НДФЛ, предусматри-
вающая налог на большинство 
доходов, включая трудовые, от 
13% до 22% в зависимости от 
дохода. Например, НДФЛ с до-
хода до 2,4 миллиона рублей 
составит 13%, с превышения до 
5 миллионов – 15%, до 20 мил-
лионов – 18%, до 50 миллионов 
– 20%, а свыше – 22%.

ДАЧНАЯ АМНИСТИЯ
Закон о дачной амнистии 

распространится с нового года 
на расположенные на участке 
хозпостройки, включая бани, 
теплицы, хозблоки, летние кух-
ни и другие объекты. Ранее это 
была сложная процедура с при-

влечением кадастровых инже-
неров. Оформить хозпостройки 
по упрощённой схеме можно, 
если участок находится в соб-
ственности, а право оформле-
но до 1 января 2013 года. Если 
право зарегистрировано позже, 
потребуется составленная и за-
веренная декларация.

ГОСПОШЛИНА 
ВЫРАСТЕТ ВДВОЕ

С 1 января 2025 года раз-
мер государственной пошлины 
за регистрацию перехода прав 
собственности увеличится. 
Теперь её размер будет зави-
сеть от кадастровой стоимо-
сти объекта, а не от указанной 
в договоре стоимости, как это 
было ранее. Если кадастровая 
стоимость недвижимости не 
превышает 20 миллионов ру-
блей или не установлена, то 
размер госпошлины составит 4 
тыс. рублей. Если кадастровая 
стоимость выше 20 миллионов 
рублей, то размер госпошлины 
составит 0,02% кадастровой 
стоимости на дату обраще-

ния в Росреестр, но не менее 
0,02% цены сделки и не более 
500 тысяч рублей.

Также вырастет госпошли-
на при одновременной поста-
новке на кадастровый учёт и 
регистрацию права. Сейчас 
для физлиц она равна 2 тысяч 
рублей, а вырастет до 6 тысяч.

ВЫПИСКИ ИЗ ЕГРН 
ПОДОРОЖАЮТ

Росреестр повысил стои-
мость бумажной выписки из 
ЕГРН об объекте недвижимо-
сти. Для физлиц стоимость 
составит 1 740 рублей, для юр-
лиц – 5 100 рублей. Электрон-
ная выписка из ЕГРН для физ-
лиц будет стоить 700 рублей, 
для юрлиц – 1 400 рублей

НОВАЯ ФОРМА 
ОТЧЕТНОСТИ ДЛЯ 

УПРАВЛЯЮЩИХ 
КОМПАНИЙ

Работа управляющих ком-
паний станет прозрачнее из-за 
вступающих с 1 января 2025 
года изменений. В частности, 
появится единая форма годо-
вого отчёта и дифференциро-
ванные стандарты управления 
многоквартирными домами. 
В итоге собственникам будет 
проще разобраться, на что УК 
потратила их средства. Дей-
ствие поправок также распро-
страняется на товарищества 
собственников жилья и специ-
ализированные потребитель-
ские кооперативы.

НАЛОГОВЫЕ 
ВЫЧЕТЫ

В 2025 году увеличиваются 
налоговые вычеты: лимит по 
стандартному типу возрастёт с 
350 тысяч до 450 тысяч рублей. 
Вводится новый вычет в 18 000 
рублей в год для прошедших 
диспансеризацию и сдавших 
нормативы ГТО с отличием.

С какими изменениями столкнутся россияне в 2025 году

Валентина АРХИПОВА, 
председатель первичного 
отделения Партии СРЗП 
в микрорайоне Лесозавод  
г. Сыктывкара, 
учитель русского языка 
и литературы школы №33:

- Депутаты Совета Сыктывкара приняли 
решение увеличить сумму, выделяемую на организацию пита-
ния школьников за счет средств местного бюджета. Это хоро-
шая новость! 

Сегодня бесплатным двух или одноразовым питанием 
обеспечены все учащиеся начальных классов и отдельные 
категории старшеклассников – дети из малообеспеченных и 
многодетных семей, дети с ограниченными возможностями 
здоровья, дети участников СВО.  Финансируются они из феде-
рального, регионального и местных бюджетов.  Поэтому и сто-
имость порций была разной. Неловко было смотреть, когда за 
одним столом собирались ребята – у кого-то на тарелке греча 
с котлетой, а у кого-то – только греча.

Сейчас это неравенство будет устранено, и все льготные 
категории будут питаться на одинаковую сумму.

А самое лучшее – если бы государство полностью обеспе-
чило всех учащихся, независимо от категорий, бесплатным пи-
танием в школах.

Есть мнение!
В рамках обсуждения 

бюджета на следующий 
трёхлетний период замести-
тель Председателя Прави-
тельства Республики Коми 
– министр труда, занятости 
и социальной защиты Ре-
спублики Коми Екатерина 
Грибкова представила в Гос-
совете РК программу «Со-
циальная защита населения 
Республики Коми».

Руководитель депутат-
ской фракции в Госсовете РК 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» Татьяна Салади-
на так прокомментировала 
планы правительства респу-
блики на социальную под-
держку жителей. 

- Наконец-то были услыша-
ны предложения нашей партии, 
и с 2025 года предусмотрена 
индексация мер соцподдержки 
по оплате ЖКУ на 4 процента.   

Также по обращению от 
многодетных семей поднимали 
вопрос о выделении дополни-
тельного финансирования на 
обеспечение бесплатного пита-

ния школьников – для того, что-
бы меню было одинаковым для 
различных категорий школьни-
ков льготных категорий. Рада 
сообщить, что эти средства бу-
дут найдены, сообщили при об-
суждении Госпрограммы «Раз-
витие образования».

К сожалению, пока не нашли 
отклика у коллег-депутатов дру-
гие социально значимые пред-
ложения справедливороссов. А 
именно:

- индексировать компен-
сацию расходов на капремонт 
общего имущества МКД не-
работающим пенсионерам, 
достигшим возраста 70 лет и 
старше;

- увеличить меры поддержки 
за твёрдое топливо инвалидам 

- уменьшить с 22 до 15 про-
центов долю оплаты за ЖКУ от 
семейного дохода для начисле-
ния субсидий;

- увеличить компенсацию 
расходов онкобольным до 7 по-
ездок к месту диагностики и ле-
чения онкозаболеваний;

- в год 80-летия Победы в 
Великой Отечественной войне 

увеличить разовую выплату с 3 
тысяч до 10 тысяч рублей Детям 
войны.

Татьяна Саладина поддер-
жала предложение председате-
ля Общественного Совета при 
Министерстве труда, занятости 
и социальной защиты Галины 
Викторовны Киселевой о повы-
шении заработной платы работ-
никам социальной сферы.

- Нонсенс, когда работни-
ки социальных служб стоят в 
списке на получение мер со-
цподдержки как малоимущие, 
– возмущается лидер справед-
ливороссов. – Средняя зарпла-
та в отрасли 31 тысяча рублей, 
это ниже чем в других сферах. 
Отсюда – нехватка кадров. 
Получая образование по этой 
специальности, выпускники 
идут работать не в отрасль, а 
продавцами в «Магнит» и «Пяте-
рочку», где им предлагают зар-
плату в два раза больше.

Справедливороссы Коми 
продолжают отстаивать инте-
ресы социально уязвимых сло-
ев населения республики.

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ КОМИ – ЗА СОЦЗАЩИТУ СПРАВЕДЛИВОРОССЫ КОМИ – ЗА СОЦЗАЩИТУ 
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

14 января с 15:00 до 17:00 –  
Саладина Татьяна Алексеевна, 
депутат Государственного Совета 

Республики Коми  
(vk.com/saladina_ta).

16 января с 17:00 до 18:00 –  
Беляев Дмитрий Анатольевич,  

депутат Совета МО ГО  
«Сыктывкар»  

(vk.com/dmitrybelyaev).

23 января с 16:30 до 17:00 –  
Булышев Андрей Игоревич,  

депутат Совета МО ГО  
«Сыктывкар»  

(vk.com/public207856061).

Личный прием граждан прохо-
дит по адресу: г. Сыктывкар, ул. 

Коммунистическая, д. 46/4, 2 эт., 
Центр защиты прав граждан.

Телефон для записи:  
8 (8212) 23-92-80.  

E-mail: komi@spravedlivo.ru

Региональное отделение 
Партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ  

в Республике Коми 
информирует 

о приеме граждан 
в январе  2025 года

Региональное отделение СРЗП онлайн:
Наш сайт ВКонтакте ЦЗПГТелеграм МСР

В сентябре 2025 года законода-
тельную власть в Республике Коми 
ждет перезагрузка. Региональное 
отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике 
Коми даёт старт проекту «СПРАВЕД-
ЛИВЫЙ ПРИЗЫВ», призванному су-
щественно обновить эту власть.

Мы предлагаем вам, активным, 
неравнодушным жителям Республи-
ки Коми, принять участие в предсто-
ящих выборах в качестве кандидатов 
в депутаты Государственного Совета 
Республики Коми, а также советов му-
ниципальных образований городских 
округов и муниципальных районов ре-
спублики.

Суть проекта проста: любой чело-
век, который хочет изменить к лучшему 
жизнь своей малой родины и которо-
му не безразлично будущее наших де-
тей и внуков, с помощью Реготделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Республике Коми может вы-
ставить свою кандидатуру на предстоя-
щих выборах, влиться в команду СРЗП, 
в которую входят члены избиратель-
ных комиссий, наблюдатели, агитато-
ры-пропагандисты и т.д.

Для того чтобы принять участие в 
«СПРАВЕДЛИВОМ ПРИЗЫВЕ», не обя-
зательно быть членом партии.

«Достаточно разделять позицию 
справедливороссов: идеи достижения 
достойной жизни для всех, преодоле-
ния неравенства, защиты интересов че-
ловека труда», – считает автор проекта, 
Председатель партии Сергей Миронов.

СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ

Фермеры и индивидуальные пред-
приниматели, учителя и врачи, работ-
ники культуры, сельскохозяйственных 
и промышленных предприятий, почта-
льоны и домохозяйки, пенсионеры и 
молодежь – все могут принять участие в 
призыве.

«Нам не важен возраст, социальный 
статус или профессия. Главное – жела-
ние работать во благо своих земляков», 
– призывает лидер справедливороссов 
Коми Татьяна Саладина.

Как стать участником проекта?
Обратиться по следующим контакт-

ным данным и сообщить о своем жела-
нии принять участие в проекте:

E-mail: saladinaaa@mail.ru
Тел.: +7 (8212) 23-92-80.
«СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ» – часть 

большой программы Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по обновлению 
власти, которая запущена в масштабах 
всей страны. Благодаря народной ини-
циативе во власть смогут пройти чест-
ные, принципиальные, неравнодушные 
люди, готовые взять на себя ответствен-
ность за судьбу своей малой родины.

Вместе мы сможем претворить наши 
общие требования в жизнь!

Татьяна Саладина,
Председатель Совета  регионального отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Республике Коми

Уважаемые жители Республики Коми! Дорогие земляки!
Сердечно поздравляю вас с наступающим Новым 2025 го-

дом! 
Этот праздник - время подведения итогов и планирования 

новых достижений. Уходящий год был полон вызовов, но вместе 
с вами мы смогли преодолеть трудности и добиться значитель-
ных успехов. 

Пусть Новый год принесет в ваши дома счастье, здоровье и 
благополучие. 

Желаю вам уверенности в завтрашнем дне, новых возмож-
ностей и побед. Пусть каждый день будет наполнен радостью, 
теплом и заботой близких. Спасибо вам за вашу активность, 
поддержку и неравнодушие к судьбе нашей республики. Вместе 
мы сможем сделать Россию справедливой!


